

**Drucksache Nr.: 221/2013**

**Federführend: Fachbereich 5  
Anlagen:  
Az.:**

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>	<b>Behandlung</b>
Volkshochschulausschuss	25.09.2013	Ö	zur Beschlussfassung

### **Durchführung von Integrationskursen**

#### **Antrag:**

Der Volkshochschulausschuss möge beschließen:

Die Volkshochschule führt auf Grund der gesellschaftlichen Bedeutung, der vorhandenen Nachfrage und der bisher erzielten Erfolge auch im Jahr 2014 Integrationskurse durch.

#### **Begründung:**

Die Nachfrage nach Integrationskursen ist bei der Volkshochschule Neustadt unverändert hoch. Im Jahr 2012 wurden im Bereich Deutsch als Fremdsprache für Erwachsene 5.582 Unterrichtseinheiten (UE) realisiert, im Frühjahr 2013 waren es 3.354 UE, und auch das Herbstsemester (das etwas kürzer ist) startet mit hohen Anmeldezahlen. Diese große Nachfrage erklärt sich einerseits durch die internationalen Entwicklungen, aber auch dadurch, dass wir uns auf dem Gebiet einen sehr guten Ruf erworben haben, die Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Volkshochschule vertrauen und die Volkshochschule Neustadt quasi ein Mittelzentrum in dieser Hinsicht geworden ist.

Auch die Ergebnisse stellen sich nach wie vor sehr positiv dar. Jedes Jahr können wir den Absolventinnen und Absolventen unserer Kurse rund 100 Abschlusszertifikate überreichen – vor allem auf B1-/A2-Niveau, zunehmend aber auch auf B2-Niveau.

Diese erfolgreiche und gesellschaftlich wichtige Arbeit sollte fortgesetzt werden. Das bisherige Team soll deshalb im bisherigen Umfang bis zum 31.12.2014 weiterbeschäftigt werden.

Neustadt an der Weinstraße, 25.09.2013

Oberbürgermeister

